

人 輝く・安芸高田



あきたかた

議会だより

今回の題字は、**森江昌昭**(吉田町) くんです



みつばちの巣箱
(1箱に2~3万匹)

21年度予算を審議・・・ 2～7

13名が市長に問う・・・ 12～17

男女共同参画推進・・・ 9

地域のかがやき・・・ 20

第21号

2009(平成21)年5月1日発行

一般会計

204億3千万円

さらに厳しい選択で事業実施を！

可決

3月定例会を2月19日～3月18日までを会期として開きました。

21年度予算14議案のうち、一般会計予算について下記のとおり討論がありました。可決しました。(予算審査は2～7ページに掲載)

その他では、補正予算、安芸高田市男女共同参画推進条例など32議案、発議案4件、同意1件、諮問5件を原案のとおり可決しました。(議案審査は8～11ページに掲載)

一般質問では、13名が市政を問いました。(12～17ページに掲載)

予算審査特別委員会

- 委員長 赤川 三郎
- 副委員長 山根 温子
- 委員 今村 義照
- 入本 和男
- 山本 優
- 水戸 眞悟
- 和田 一雄
- 児玉 史則
- 石飛 慶久
- 前重 昌敬

予算審査特別委員会委員長報告の概要

21年度予算は、さらなる財政健全化を進めるため、財源確保と経費の見直しを行うとともに、厳正な施策選択や重点化を推進し、市民に信頼される、効果的・効率的な行政執行と財政運営に徹し編成したとの説明がありました。

全体的な質疑・意見としては、政策として行われてきた事業に対しても、収益性や採算性について検討されることや、目標を明確に示した上で十分な効果が得られるよう執行されていくことを観点としたものが出されました。本予算審査で指摘された点を真摯に受け止めていただき予算執行されることを望みます。

効果的な行政執行と
効率的な財政運営を

一般会計予算

賛成討論

入本 歳入不安定な中、また諸問題も経過措置の中で、市民の理解を求め、市民の声をさらに反映していくことで賛成。

和田 葬斎場建設調査に賛成だが、地元住民の承諾が得られてから予算執行されるように。

賛成者

- 前重・石飛・児玉・和田・水戸
- 先川・山根・宍戸・山本・前川
- 秋田・赤川・青原・金行・入本
- 今村・塚本

反対討論

亀岡 葬斎場の予算について財政的見地が欠落しており、市民に利点のない事業であるとして反対。

反対者

- 大下・亀岡

予算の具体的内容は広報あきたかた4月号をご覧ください。

事業実施は 市民の理解と合意のもとに



葬斎場建設予定地(吉田環境センター跡地)

水戸・入本
葬斎場建設における地元住民との合意形成は。

浜田市長
地元と話をして、地元を尊重していきたいが、現在の予定地に建設することを前提としてお願いします。

山根
学校給食センター整備に向けての市民への説明は。

田丸部長
学校給食については、アンケートを行った結果で理解をいただいていると思うので、ある程度計画がまとまれば保護者に説明したいと考えています。保育所・幼

稚園に対しても、なるべく早い段階で理解を得るよう努めたいと考えています。

**第3セクター
健全運営
のために**

児玉
第3セクターに対する考えは。

浜田市長
市民みんなの施設としてみんなで支え、みんなで守っていかうと考えています。また、役員構成も全市のなものにしていきたいと思います。



みんなで守ろう第3セクター(神楽門前湯治村)

行財政改革への一歩

今村・和田
人件費削減と定員管理計画の中での人材確保と育成は。

田丸部長
職員に対しては、5年続いでいる給与カットです。しかし、学習補助員等の増員により非常勤特別職は増えています。

人材の確保は、毎年定年退職する職員の2、3割を計画的に採用し、ある程度のバランスをとるよう計画しています。

また、今回の機構改革で係長制度を復活させ、組織を統括する能力を高め、職員の育成にも対応していきます。

すぐやる課の位置づけは 各支所に3千万円の予算配分

ひとくちメモ

ADSL

電話回線によりインターネットに接続されますが、音声通話では使われていない高い周波数の回線が使われており、接続スピードが非常に高速で、大容量のデータ通信ができます。

山本・入本
ブロードバンドの整備率及び地上波デジタル放送の全戸視聴にむけては。
竹本課長
現在市内のADSL普及率は24%程度です。
また地デジについては、共聴施設の対応をしており、新たに難視となる地域の把握に努め、制度活用での対応を考えています。

今村・和田
公共施設の整理・統合は。
田丸部長
地域として必要な施設を十分に議論するため、21年度1年かけて整理・統合の計画作りをしていきます。
水戸・入本
すぐやる課の位置づけは。
田丸部長
本庁と支所が連携により、予算配分されま

す。各支所概ね3,000万を目安に予算配分され、100万円未満のものは支所長決裁になります。

生命と財産を守る消防団

山本
消防団員の確保は。
竹川消防長
消防団員の確保は全国的に困難な状況にあり、解決する有効な方法がないのが現状ですが、引き続き団員の確保を図ります。

前重
火災発生時の情報配信は。
竹川消防長
職員への情報伝達には有線・防災無線を使っています。
携帯メールでの配信は、団員希望者に行っていますが、着信・確認に時間的な差が生じるため、その対応は状況を見ながら考えていきます。



北部分駐所(美土里町)の人材確保は

和田
消防署の耐震化は。
竹川消防長
21年度調査をし、耐震化工事は調査結果を見て検討します。調査の対象は、車庫とその上の部分が該当しています。

水戸
北部分駐所職員の確保は。
浜田市長
人材確保は非常に困難であり、常備職員の配置を含めた体系的検討も考えています。

地産地消の推進事業は 基本的な考えは推進協議会で



ふれあいたかた産直市(吉田町)

児玉

地産地消推進事業の計画を策定する上での目標設定は。

清水課長

21年度は委員会を組織し、基本的な計画を立ち上げ、その後協議会で1年間かけて目標数値を計画します。

山根

地産地消推進事業の計画を行政職員で

立ち上げるといわれるが、JAや生産者と連携することが必要と思うが。

清水課長

行政内部の関係部課で組織し、基本的な考え方を検討し、生産者やJA、専門家も含めた推進協議会で生産、流通、販売の総合的な地産地消の推進を検討します。

山本

今後の八千代町における下水道整備の方向性は。

金岡部長

このまま公共下水道整備を進めることは財政的に厳しく長期かかるということで、浄化槽での対応が住民の負託に相應る近道と思います。その区域は、現在、八千代支所付近まで認可がとれていますが、それ以外の区域を21年度に検討します。

水戸

中山間直接支払い制度の現状と今後の方向性は。

浜田市長

この制度が継続するよう要望しています。動向を踏まえて対策を考えます。

石飛

観光事業費は1千万円強であるが、観光の街に変えるのから予算も要るので。

佐々木課長

PRの方法については、観光振興計画の策定委員会にお願いして、審議していただいています。

和田

ひろしまの森づくり事業は5年間と聞いているが。

箕越課長

広島県では動向が見えていないのではありません。



伝統文化を観光資源に

学校や保育所の今後のあり方は 市民の声を大切に

学校規模 適正化事業

今村

選定条件としての基本的な理念は。

教育長

旧町単位で考えるか、全市で考えるかの問題があります。中学校は1町1学校だが、小学校は1町3小学校の町もあります。耐震化、規模の適正化を検討いただき次のステップに進む考えです。

保育所の 今後の方向性は

山本

保育所の幼保一元化、民間委託の考えは。

広政部長

保育所は公立が10園、民営が4園、3歳未満の指定管理が1園あります。今年1年である程度の方向性を出したいと思えます。



美土里は15年度に4小学校が統合

ひとくちメモ

幼保一元化

幼稚園(文科省)と保育所(厚労省)の施設や運営を統一することで、財政的に効率的な経営を行うとともに、地域の実情と住民ニーズに合った仕組みをつくらうとする政策です。

少年自然の家「輝ら里」の 運営管理は

和田

少年自然の家の収益性は。

市長

教育施設として維持していく余裕があるか1年様子を見て、収益性も視野に入れ考えていきます。



市内の小中学校も有効利用

医療費削減に向けて 予防と検診で

検診の受診率
アップを

今村

健康づくり推進委員の設置で医療費削減へ向けた取り組みは。

久保課長

検診の普及啓発、保健指導率の向上。健康診査等の負担金の補助、健康づくりの推進を図っています。

山根

がん検診の受診状況はいかがか。

久保課長

乳がん検診の受診率が低い。特に若い層に対し、乳がん検診の啓発普及を図ります。

山根

後発医薬品の普及は。

久保課長

現在、医師会と連携

しながら、活動しています。国保世帯にパンフレット配布の準備をしています。



後発医薬品

新薬（先発医薬品）は20～25年は特許に守られ、開発したメーカーが独占的に製造販売することができますが、特許期間が切れると他のメーカーも同じ成分の薬を製造できます。その薬の価格は新薬の2～8割に設定されています。



健診で早期発見

J A 吉田総合病院に3千万円の運営補助

山本

3千万円の補助の根拠は。

市長

安芸高田市の中核病院で、福祉も担っており支援が必要です。医療機器の更新等に活用されています。また医療充実のため、研修制度ができる体制を図るようになりたいと考えています。

和田
指導員2名の徴収範囲は。
山本課長
1名は税務課で、もう1名は保育・介護保険・下水道・住宅料等の各担当課への指導と、滞納者への直接徴収もします。

今村
21年度への滞納繰越分は、例年と比較するとどうか。
山本課長
収納率は19年度並み（市税現年度98.3%、過年度21.7%）を見込んでいます。

滞納徴収対策強化事業の効果は



特に悪質な滞納者にはタイヤロックも（ロックのやり方見本）

総務企画常任委員会

3月定例会で付託された議案11件を審査した結果、すべて原案のとおり可決しました。

また報告事項2件を受け協議し、さらに『新たな過疎対策法の制定に関する意見書』を政府に提出することにしました。

(主な審査)

- 安芸高田市職員と特別職の職員等の給与の特例に関する条例
- 安芸高田市非常勤特別職の報酬及び費用弁償等に関する条例の一部改正
- 公の施設の指定管理者の指定について

- 委員長 赤川 三郎
- 副委員長 山根 温子
- 委員 大下 正幸
- 先川 和幸
- 金行 哲昭
- 今村 義照
- 藤井 昌之

非常勤特別職の新設

男女共同参画推進審議会委員
保健推進委員 結婚相談員

その報酬は？

先川・今村・金行・山根が問う

田丸部長

専門的あるいは事務補助的な業務の内容によります。

引き続き職員給与減額

市長15%・副市長13%・教育長10%、
部長6%～主事級1%の減額率

減額ありきで、職員の労働意欲は？

金行・今村・先川・山根が問う

浜田市長

減額でなく政策の転換で対応していくのが本来の姿だと思うが、今後の経済の動向を見ながら判断していきます。

公の施設の指定管理

中長田集会所など向原町の7施設を新たに指定

今村

大部分が3年間の指定期間だが、向原農村交流館だけ1年間の理由は。

清水課長

開設当初から民間として経営していく上で単年度でがんばりたいとされてきた経緯があります。



現行の「過疎地域自立促進特別措置法」の平成22年3月末の失効後も、引き続き過疎地域の振興を図るための新たな過疎対策法の制定と合併による広域化の中でも過疎地域指定に配慮を求め意見書を採用しました。

政府に意見書提出へ

新たな
過疎対策法の制定を

文教厚生常任委員会

定例会において付託された議案5件について、3月3日に委員会を開き慎重に審査し、すべて原案のとおり可決しました。

(主な審査)

- 安芸高田市男女共同参画推進条例
- 安芸高田市介護従事者処遇改善臨時特例基金条例
- 安芸高田市乳幼児医療費支給条例の一部改正
- 安芸高田市介護保険条例の一部改正
- 安芸高田市国民健康保険税条例の一部改正

- 委員長 青原 敏治
副委員長 穴戸 邦夫
委員 石飛 慶久
児玉 史則
水戸 眞悟
山本 優
塚本 近

男女共同参画推進条例

市民や事業者の責務を位置づけ



男女共同参画で活力ある社会

概要

更なる男女共同参画の推進を図るため、「基本理念」、「市や市民及び事業者の責務」を示し、男女がお互いの人権を尊重し、社会のあらゆる分野で共同することにより豊かで活力ある社会を実現することを目的としたものです。

穴戸

市民や事業者に対する啓発は、

毛利課長

国の奨励事業も積極的に活用し、リレーイベント事業等の取組を継続して行うことで、市民や事業者の意識高揚を図っていきます。

市長

本来の女性の権利を守るということだけでなく、女性参画が安芸高田市を支えるという二つの目的を持っていることをご理解いただきたいと思います。

乳幼児医療費支給の一部改正

対象年齢を小学6年生卒業までに拡充

児玉

予防接種は助成対象か。また、インフルエンザの予防接種は助成対象か。

久保課長

予防接種については予防接種法、結核予防法に基づきます。定期の予防接種については、公費負担の対象となります。インフルエンザは対象外で実費負担となりますので、今後の課題として考えます。

定期(公費負担)の予防接種

- ・ポリオ
- ・BCG
- ・三種混合
(百日咳、ジフテリア、破傷風)
- ・二種混合
(ジフテリア、破傷風)
- ・麻しん、風しん混合



医療費支給対象年齢が小学6年生卒業まで拡大

産業建設常任委員会

3月定例会で付託された議案3件を3月4日に委員会を開き、慎重に審査した結果、すべて原案のとおり可決しました。

また報告事項4件を受け協議しました。

(主な審査)

- ミニライスセンター設置及び管理条例
- 市営住宅条例の一部改正
- 市汚泥再生処理センター建設工事請負契約の締結

委員長	秋田 雅朝
副委員長	前川 正昭
委員	前重 昌敬
	和田 一雄
	入本 和男
	亀岡 和男
	等

清流園建て替え

汚泥再生処理センター施設建設に
19億8,240万円

概要

現在の「安芸高田清流園」を建て替える

安芸高田市汚泥再生処理センター建設工事をアタカ大機・伏光組安芸高田市汚泥再生処理センター建設工事共同企業体と19億8,240万円で請負契約を締結する案件です。

入本

総合評価方式による入札だが、技術提案点数が最高の業者が落札されず、最低金額の業者が落札されているが。

新川課長

技術提案点数については、3社とも特殊技術があり、どの社も平均点以上のもので差はありませんでした。結果、価格点数での差が反映されました。



安芸高田清流園 (高宮町船木)

家庭などから出たし尿や浄化槽汚泥などを、各処理場で浄化する際に残さ(残りかす)が発生します。清流園はそれらの残さや非水洗化区域のし尿などを浄化する施設ですが、昭和53年から稼動しており老朽化が進んでいます。水質保全をはかるうえで重要な施設です。



完成予想図

社会情勢を考慮

議員報酬引き続きカット

17年度から4年連続5%

厳しい財政状況のため、議員報酬については17年4月から毎年減額を行い、また、昨年12月から議員定数を2名減じてきました。議員報酬については、本市の厳しい財政状況の一助となることを望み、22年3月31日までの間、議員報酬の5%を減じる条例を提案しました。



政務調査費改正

市民生活と福祉を守り、多様な住民ニーズに対応した的確な審議を行うため、議員の調査・研修費の一部を月額3万円まで政務調査費として会派の申請に基づき支給することができます。

このたびの改正により、会派無所属の議員にも申請すれば支給が可能となりました。また使途基準をさらに厳しくするよう申し合わせ、新たに研修報告をホームページに掲載します。

使途基準をさらに厳しく

顧客としての市民に、行政サービスについての情報を周知する

主権者としての市民に、市政をめぐる現状認識とそれに基づく問題・課題を提起する
政策形成過程情報を提供し、市民の意見・提案を求めて計画づくりや政策形成への反映を図る

地域のもつ多様な資源や魅力を地域内外に広く知らせる

組織内部に行政経営方針の明確化を行う

施策チェックには多角的な知識、情報が必要不可欠

使途基準の改正

ガソリン代・携帯電話使用料・備品購入等が廃止となりました。

市政を問う



青原 敏治
(あきの会)

青原 「すぐやる課」の各支所長の権限は。

市長 支所長の判断で執行し、完結できざる事業の範囲は、緊急性が高く、すぐ対応をせまられている案件を想定しています。支所長の権限は、道路維持補修工事など請負工事については1件100万円まで、各種委託業務については1件50万円です。

青原 支所のない吉田町はどのように対応するのか。

市長 吉田地域については、建設課に「すぐやる課」を設置し、対応します。

機構改革

すぐやる課

市長／支所長の権限強化

青原 にぎわいのある町づくりに向けて若者定住対策は。

市長 若者定住に向けて、働く場の確保や地域医療体制の整備等、一つ一つ着実な施策を展開する

ことで安芸高田市の定住対策を推進します。

子どもたちが安心して暮らしていけるよう、保育所や児童館の施設改修なども特に配慮しています。



「すぐやる課」 吉田地域は、本庁の建設課で対応

安心して暮らせる町を

市長／組織再編計画

消防団



入本 和男
(あきの会)

め、「すぐやる課」で対応し、機動的なサービスの提供に努めます。

入本 消防団が管理する可搬ポンプ積載車の整備は。

市長 現在76台を保有しており、「消防団組織再編整備計画」に沿って車輛を更新、整備します。

入本 「まごころ代行サービス」の実績は。

市長 取り扱い件数は26件で、一人で外出が困難な高齢者や障害者など交通弱者とされる市民の方に、職員は信頼される姿勢を備えます。

その他の質問

○福祉の推進について

○学校教育について

入本 支所の「すぐやる課」「総合窓口課」の2課で大丈夫か。
市長 今後、職員が大幅に減少する中、市民に身近で喫緊な要望に対応するた

13名が



赤川 三郎
(新政会)

消防法

火災警報器の設置

市長／市民へ啓発

赤川 消防法の改正で、新築・既存住宅とも平成23年5月末までに火災警報器の設置が義務付けられたが、市内の設置状況や市民への啓発は。

市長 市内設置状況は昨年5月現在7.9%、市民への啓発及び情報提供は広報や住民指導など機会をとらえ、平成23年5月末までに全ての住

宅に設置されるよう啓発を図ります。高齢者、障害者の方々には日常生活用具給付事業で対応します。



火災警報器の設置啓発を
(悪質業者には注意を)

ひとくちメモ

日常生活用具 給付事業

65歳以上の高齢者等に対して火災警報器・電磁調理器及び自動消火器を給付する事業です。

今村 財政健全化に向けて今後の行政経営は、徹底して公債負担を軽減し、職員意識改革を。
市長 健全化については、公債費の償還や地方債が将来、財政に大きな影響があるので、公債費負担の軽減を図り、各事業事務を担当する職員の理解と協力を図り、意識改革も進めたいです。



今村 義照
(あきの会)

健全財政

行政経営は

市長／選択と集中

今村 市民に協力を求めるためには、行政評価を進め、目標を数字で示すべきではないか。

副市長 行政改革は断固実施し、職員の適正管理は360名ぐらいのレベルにもっていききたい。職員も自らが評価し、経営感覚に立ち、執行目標管理を必ず設定させるべく周知をしており、選択と集中化で市民の理解を得て、執行していきたい。



金行 哲昭
(政友会)

地域活性化

生活対策事業は

市長／優先的に市内業者を

金行 20年度補正予算で処理した地域活性化生活対策事業は早急に取り組む必要があるが、進捗状況は。

市長 市内業者を優先的に選定し、発注します。ごみの不法投棄のパトロールは、市内より雇用し、公衆衛生協議会と一緒に進めております。

市内企業への企業緊急雇用安定助成金は

金行 本市でも仕事量の減った企業が解雇回避に助成金利用が必要であるが、その状況は。

市長 助成金はハローワークが窓口になり、2月18日現在で19社から申し込みがあり、ハローワークと連携を緊密にし、市民の方々への周知に努めていきます。



先川 和幸
(無所属)

向原の主要事業

生涯学習センターは

市長／整備統合計画に策定

先川 向原町の主要事業である本事業をどのように考えておられるか。

市長 向原町の大事な事業であり、新市建設計画でも重点事業として位置づけられています。市は本年度、公共施設の整理統合計画を策定することとしており、その状況を踏まえ、規模によっては合併特例債が使える期間内に方向性を出し、実施する予定です。



先川 和幸
(無所属)

光ファイバー

高速情報通信網の整備は

市長／精査・検討

先川 市全体に、より高度な情報通信網整備のため、光ファイバーの導入ができないか。

市長 市がこの整備を行うことは、膨大な費用が掛かります。厳しい財政状況のなかでは十分な精査、検討が必要です。

21年度において、企業の提案を受け、市場の動向を見据えながら、整備の方向性を検討していく予定です。

一般質問

山根 3年で約1,500人を目標とされる市民介護サポーターを生かす仕組みは。
市長 介護サポーターには、地域のボランティア活動で活躍していただき、将来的には地域の見守

山根 市民総ヘルパー構想は公的サービスを補うための家族介護への逆戻りではないか。
市長 第4期の介護計画においては、施設介護にも配慮しており、これは地域の介護サービス基盤の充実を目指すものです。



山根 温子 (無所属)

在宅介護

市民総ヘルパー構想

市長／地域互助の考えで

り支援員などの仕組みを検討していきます。

市長 介護サポーター活動は、日常生活圏での地域互助の考えで進めていきたいと考えています。

山根 老老介護の世帯や高齢化率の高い地域における支援は。



在宅介護の将来は



前重 昌敬 (無所属)

地域医療

体制整備の具体的対策は

市長／関係機関の連携強化

前重 全国的な医師不足の中、JA吉田総合病院などと連携し、地域医療体制整備、救急医療体制整備の確立に向けて、今後講じるべき具体的な対策は。
市長 医療現場は非常に厳しい状況に直面しています。広島県へ医師派遣の要

望や医療機器整備の補助また、休日・夜間救急診療所負担金の増額を21年度予算に計上しています。引き続きJA吉田総合病院、市医師会、消防署等関係機関との連携を強化し、保健・医療・福祉を包括した体制整備を講じてまいります。



JA吉田総合病院は地域医療の中心

公園

子ども用の設備

教育長／新たな整備は検討



山本 優 (無所属)

山本 サッカー公園、運動公園に子ども用の設備を整備しては。
教育長 ある程度の施設はあるが、新たな施設の整備については、検討したいと思っています。



芝生のグラウンドでよるこぶ子ども(美土里小)

山本 グランドの芝生化は。
教育長 心身ともに効果があることから、財政状況を勘案しながら検討してまいります。

山本 市発注の入札制度について。
市長 県が、国の算定方式を採用して最低制限価格を引き上げることを明らかにしています。県の動向を踏まえ、対処してまいります。

秋田 広島北部農協と連携した農産物生産は、計画性のある取り組みが必要と思うが、市の役割、将来展望の考えは。
市長 行政として、農家が安定して経営できる支援、必要施策の実施を考えています。また、農産物の販路は拡大、生産量は減少傾向で、確保対策が必要で、生産規模の拡大推進、農協の営農振興計画実現の支援を行います。



秋田 雅朝 (政友会)



児童の学習をサポート

教育長 学習意欲の向上、学習習慣定着の成果が報告され、児童の変容等から制度の手応えを感じています。学力の向上は一朝一夕に、数値での成果は求めにくく、中期的なスパンの検証を行うことを考えています。

JA広島北部

連携した将来展望は

市長／経営支援

子育て

乳幼児への在宅支援

市長／必要性認識



児玉 史則
(無所属)

児玉 第3子以降の保育園児にかかる費用を無料化することとは賛成だが、乳幼児を在宅で子育てさ

れる方にも支援が必要では。
市長 子育ての在宅支援というのは、初めて認識しました。大切なことなので、今後必要性を認識し、施策の展開にあたります。

児玉 高宮高校の募集停止に伴い、市内の高校は2校になる。県立高校への支援の考えは。
市長 県だけに任せておくのではなく、市としても支援していきます。県教委が指定する高等学校学力向上対策事業への推薦及び設備支援を前向きに検討します。



吉田・向原高校の支援を(写真は向原高校)



和田 一雄
(尊和会)

元気なまちに

施設の有効活用は

市長／現状を見守る

和田 市役所施設の有効活用策として、
(1) 飲食施設の整備
クリスタルアージョー階フロアにレストラン、カフェやファーストフード等の店舗設置

(2) 遊園施設の整備
本庁前の駐車場に遊具・防災設備を備えた公園の設置
これら発想の転換で、本市中核の活性化を。

市長 当面現状を見守り、長短をしっかりと見きわめ、課題として受け止めます。憩いの場を市民に提供することは行政の重大な課題であり、検討します。



市役所施設の有効活用を

ゴミ処理に 8億3,441万円 (21年度予算)

安芸高田市 3億2,854万円
北広島町 1億8,173万円

きれいセンター
負担金

定例会が3月27日に北広島町で開催され、議案7件について審査し、21年度予算8億3,441万円を認定しました。

〈組合議会議員〉

藤井昌之 入本和男
青原敏治 秋田雅朝
前川正昭

〈主な歳入〉

●経費負担金
安芸高田市

(6/9)

3億2,854万円
北広島町(3/9)
1億8,173万円

●交付税

1億5,472万円

●ごみ処理手数料

1億1,745万円

〈主な歳出〉

●ごみ処理費

4億7,621万円

●一般管理費

4,138万円

●借入償還金

2億8,909万円

〈主な質問〉

○経費負担金の扱いが安芸高田市が9分の6・北広島町が9分の3の比率で、行政努力の評価に對する考えについて

○日曜日のゴミの持ち込み実施について

○きれいセンターの職員は現在、安芸高田市(3名)北広島町(10名)広島市(2名)の計15名で、負担金の多い安芸高田市からの職員の雇用について

○委託業務について
民間の導入は考えられないか。また、委託先の入札についての考えは

○ごみ処理(ごみ袋)への広告料の導入について

(入本和男)

傍聴記

「私はこう思う」

3月定例会を傍聴された3名の方から提出いただきました。

甲田町 寺地 保さん

安芸高田市議会を傍聴して感じたことは、議場出入り口にあるプラズマテレビについてであります。何のために必要なのか?誰が見るのか?2台も必要なのか理解できないのです。次に、議員の質問についてでありますが、一部の議員の質問ですが、内容が全く理解できませんでした。私論を長々と話し、内容は全く質問にもなっていないひどいものでした。質問をする場合は、内容をよく精査し、誰が聞いても理解できるように勉強してもらいたい。答弁者も困ると思う。

向原町 岡崎 登喜子さん

小学生の見学者も混じって傍聴席は満席だった。議員数は減っているが、前向きな活気を感じた。第1回定例会一般質問の2日目のなかで「在宅介護にむけての取り組み」は、一番身近な課題である。20名中1名のみ女性の議員が、よく調査をし、介護の社会化に向け地域実態を把握、その対策について質問された。市民総ヘルパー構想や自主防災など、市長や行政の姿勢も真摯であると受けとめた。

美土里町 森井 尚賢さん

先日、議会傍聴に行きましたがほとんど発言は予算の伴う事案でした。今、市の財政は非常に緊迫した状況です。議会において無駄を省く発言でもあるかと期待致しましたがありませんでした。新聞報道では、もう議決しているので葬斎場が建設されることですが、現在、市には2つの葬斎場があり、利用率は約30%でまだ余裕があるのにつくる必要が本当にあるのか。さしむき火葬場だけ建設でもよいのではないか。少し状況をみて建設してもよいのではないか。一考を願う。

議会広報特別委員会

広報協会横浜セミナーに参加

2月4日～5日

前号(第20号)より、新しい広報委員6名で編集作業を行っています。このたび日本広報協会が主催するセミナーに委員全員で参加しました。延べ9時間にわたる、たいへん充実した内容のセミナーでした。

市広報との違いを明確に

「広報あきたかた」では、市の施策については既に決まっていることが掲載されますが、「議会だより」では、市が実施しようとする施策の問題点を議会でチェックし、審議した過程を中心に、できるだけ分かりやすくお伝えします。

誰に伝えたいのか考えて

例えば医療制度でも、「乳幼児医療制度」と「後期高齢者医療制度」では対象となる年齢層が異なります。ただ漠然と住民にお伝えするのではなく、具体的な対象者を考えて、記事を作ります。

その他、多くのことを学びました。今後の編集に活かします。

改革

21年度予算審査から
予算・決算審査の方法が変わりました

審査の効率化

新年度事業と予算の説明会を開催
事前に内容を熟知することにより、審査の効率化と充実を図りました。

本会議の意義

審査委員の人数を10名に
従来どおりの議員全員での審査では、委員会の決定が事実上本会議の決定となります。構成委員を約半数にすることで、本会議の意義を深めました。

広告を募集しています

あきたかた議会だよりでは、広告掲載を募集しています。

要領は、安芸高田市ホームページをご覧ください。



シリーズ 議会マメ知識

一般質問と質疑

議会での議員の発言の主なものとして、執行機関に対し、当該地方公共団体の一般事務について見解を求める一般質問と、議題となっている案件について疑義をたず質疑があります。違いは次の表のとおりです。

■一般質問と質疑

	一般質問	質疑
対象	行政の一般事務	議題となっている案件
実施できる会議	定例会のみ	定例会、臨時会、委員会
趣旨	行政全般にわたる事務事業の執行状況や、将来における政策方針等について問う。自己の意見主張もできます。	あくまで賛成、反対又は修正等の判断するためのもので、自己の意見主張は原則できません。

地域のかがやき

吉田 ターゲットバードゴルフ場を整備
元就村跡地



吉田町地域振興会連絡協議会のみなさん

八千代 湖畔でのどかな一日を



土師ダムのどごえ公園 約6千本の桜

美土里 美土里中学校 ^{あさかけ} 朝光寮閉寮
37年の幕を閉じる



最後の寮生のみなさん

高宮 江の川に^{さけ}鮭の稚魚を放流
3/8



川根梶矢橋付近で

甲田 めざせ 未来の日本リーガー



少年少女ハンドボール大会
湧永満之記念体育館で

向原 「かたくり祭り」で笑顔の輪



ボランティアスタッフのみなさん

編集後記

表紙のミツバチたち、果樹の花
粉交配などに大きな役割を果た
し、その甘い蜂蜜は私たちの食卓
を豊かにしてくれます。

第20号から初めて編集を担当し
た私たち広報委員は、まず表紙に
自然豊かな安芸高田市で「共に生
きるいのち」を載せていこうと決
めました。初回第20号の表紙は丑
年にちなんで、私たちの食卓にミ
ルクをもたらしてくれる乳牛たち
に登場してもらいました。

私たちの暮らしは、多くの生き
ものとの共生で支えられています
。自然に生きる一つ一つのいの
ちが私たちとつながっていること
を感じ、いのちをしっかりと育む
ことのできる安芸高田市の未来に
向けての歩みをお届けできること
を願っています。(山根 温子)

〈発行責任者〉

議長 藤井 昌之
〈議会広報特別委員会〉

委員長 穴戸 邦夫
副委員長 山根 温子
委員 前重 昌敬
児玉 史則
大下 正幸
前川 正昭